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高雄市政府道路交通安全督導會報 111 年第 8 次委員會議紀錄 

 

壹、時間：111 年 8 月 31 日(星期三)下午 14 時 

貳、地點：高雄市政府四維行政中心第三會議室 

參、主席：陳市長兼召集人其邁 

肆、出列席單位(人員)：詳如簽到表                       紀錄：梁黛嫻 

伍、主席致詞：(略) 

陸、 確認第 111 年第 7 次委員會議紀錄：確認通過。 

柒、 交通事故統計分析(交通局) 

(一) 陳顧問勁甫： 

9 月開學在即，防制重點為青年族群事故減半，請特別留意大專院校學 

生，其多來自外地、對其環境不熟悉，大都購買機車上下學或便利假日出   

遊使用，應思考觸角伸向源頭機車製造、販賣商，提醒於買賣商業行為時  

同時加強機車宣導。 

 

(二) 李顧問明聰： 

1. 建議加強提醒大學、大專院校將交安宣導納入新生訓練等集會活動。 

2. 簡報第 19 頁縣區照明提早點燈，除增加照度外，部分路段夜間明暗區

對比太大，可利用道安資訊平台搜尋本市夜間事故好發地點，並檢討

其明暗對比度。 

 

(三) 交通部道委會湯組長儒彥： 

1. 行政院已指示 30 日內死亡人數目標今年要較去年降低 5%，請高雄市

全力配合；9 月亦為全國交通安全月，請結合執法、教育、宣導力量動

起來，共同防制事故發生。 

2. 11 月起電動自行車將掛牌納管，針對使用頻繁的外籍人士、中學生

等，請市府道安會報相關局處屆時協助推動。 

 

 



2 
 

(四) 魏顧問健宏： 

1. 無號誌路口之道路風險究竟有多高，建議可深入分析相關資料與數據。 

2. 警察人力大都集中於大型號誌化路口，但無號誌路口也是潛在事故風險

區域，警察局應將人力再做適當的配置，而執勤重點與內容也須請警察

局、交通局共同研商、精準執法。 

 

(五) 主席裁示： 

1. 交通事故 90%以上是駕駛人違規或疏忽所造成，因此風險意識及認知

的建立是相當迫切的課題，由交通局所提供人因交通心理學研究，也

驗證風險意識愈高，就愈安全，各局處的資源都可以成為改善交通安

全的助力，像新聞局的宣傳力可讓民眾獲知最新交通資訊、警察局落

實精準執法可事半功倍，時序進入下半年，請各單位務必依交通局所

提應辦事項加緊辦理。 

2. 配合交通安全月，請教育部高雄市聯絡處、教育局、警察局協助，於

大專院校周邊如宿舍門口、停車場、店家加強跑馬燈輪播、印製宣導

貼紙發放等措施。 

3. 請交通局依道安顧問建議事項，篩選 30大易肇事非號誌化路口，以提

供警察局精準執法。 

4. 其餘交通局及委員建議事項請各單位參考辦理，並納入道安重點工作

列管事項中說明。 

 

柒、指示事項列管案件報告： 

   主席裁示：依交通局管考建議辦理；另交通部所列高風險路廊(凱旋路)分隔 

             島拆除改善案，請工務局養工處研議動支本府相關預算辦理。 

 

捌、專案報告： 

(一) 工程小組業檢報告(交通局) 

魏顧問健宏： 

1. 簡報第 9 頁所列 234 所學校校園周邊路口改善需求，雖由交通局、教育
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局聯合會勘立意良好，但學校亦需具有基本能力評估校園風險，建議可

培訓。 

2. 除所列 234 所學校外，公辦、民營幼兒園亦應加強交通安全教育，讓交

通安全觀念從小紮根。 

 

陳顧問勁甫： 

1.高雄市道路環境中，其實還存在許多多叉複雜路口，應持續關注改善。 

2.最近機車團體前往交通部陳情，部長曾鬆口表示同意取消禁行機車車道 

 之意願，但因涉及道路佈設與工程調整，市府應強化因應與作為。 

 

李顧問明聰： 

1. 簡報第 7 頁未來可加強路面邊線之設置、另槽化線的繪設僅為短期使

用，長期如用路人已接受槽化線之存在，應再予評估改設為槽化島。 

 

交通局張局長淑娟： 

1. 回應顧問所提，有關校園週邊改善，目前仍以事後改善為主，未來會與 

教育局研議事前風險評估以因應防制作為。 

2. 有關機車團體建議取消禁行機車車道、兩段式左轉等措施，本市市區路

段目前仍依循中央法規，單向 3 車道以上內側車道禁行機車，2 車道則

原則可行駛機車；另最近中華/五福圓環規劃將圓環內側植栽綠帶削

切，讓機車可順路進入內環直行，獲得機車族很大迴響與讚賞，市府將

儘早完工，讓道路設計更符合用路人期待。 

目前原市區道路原則不劃設路面邊線，但如何透過路面邊線提升警示這

部分我們會來進行檢討；另李顧問所提案件係位處消防隊前，若設置實

體分隔將影響消防隊進出，針對長期是否需以槽化島設置，將再與消防

局討論。 

 

主席裁示： 

1. 簡報第 6 頁重複性死亡事故 28 處路口、12 處自摔、自撞事故路口等清 
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冊，請警察局於 9、10 月加強派員站崗，交通局亦應協助。 

2. 中華/五福路的圓環改善，請工務局協助交通局，參考過去施工經驗，

於半個月內完成改善、減少施工衝擊。 

3. 其餘委員建議事項請各單位參考辦理。 

 

(二) 教育小組業檢報告(教育局) 

主席裁示： 

1. 開學在即，開學季的各項活動均是向學生、家長宣導交通安全的最佳時

機，請教育局、社會局、衛生局配合交安月活動，於開學季相關活動

(如開學典禮、新生訓練、運動會及班親會)全面安排交安宣講，讓全市

所有學子快速預習交通安全觀念及風險意識。 

2. 餘委員建議事項請各單位參考辦理。 

 

玖、各工作小組業務檢討報告：各小組業務檢討報告同意備查。 

 

拾、散會：下午 15 時。(以下空白)  


